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ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO DE FECHA 15 
DE ENERO DEL 2024.-------------------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ---
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- -----
- - - En el Centro de Negocios de la Universidad Autónoma de Querétaro, ubicado en Av. de las 
Ciencias s/n Juriquilla, Querétaro, Qro., siendo las once horas del quince de enero de dos mil 
veinticuatro, se da por iniciada la Sesión Extraordinaria del H. Consejo Universitario de la 
Universidad Autónoma de Querétaro, según el siguiente Orden del Día: I.- Lista de asistencia y 
declaración de quórum. II.- Toma de Protesta como Rectora de la Universidad Autónoma de 
Querétaro a la Dra. Silvia Lorena Amaya Llano, para el periodo 2024-2027, en observancia del 
artículo 47 fracción III y del artículo 92 del Estatuto Orgánico de la Universidad Autónoma de 
Querétaro.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- - - Se encuentran presentes los siguientes Consejeros Universitarios: Dra. Margarita Teresa de 
Jesús García Gasca, Rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro; Dr. Ricardo Chaparro 
Sánchez, Secretario General del SUPAUAQ; Lic. José Alejandro Octavio Silva Martínez, 
Secretario general del STEUAQ; C. Ari Oscar Pérez Rubio, Presidente de la FEUQ;  Mtro. José 
Alfredo Zepeda Garrido, Coordinador del Área Físico Matemáticas. Por la Escuela de 
Bachilleres: Mtro. Jaime Nieves Medrano, Director; Mtra. Perla Nereida González Rodríguez, 
Consejera Maestra; C. Natalia Yolitzi Durán Alva, Consejera Alumna y el C. Aldo Sánchez 
Landaverde, Consejero Alumno. Por la Facultad de Artes: Dr. Sergio Rivera Guerrero, Director; 
Mtra. Andrea Avendaño Macedo, Consejera Maestra y la C. Laura Gómez González, Consejera 
Alumna. Por la Facultad de Ciencias Naturales: Dr. José Guadalupe Gómez Soto, Director; 
Mtra. Kruskaia Karenia Caltzontzin Fernández, Consejera Maestra y la C. Mitzi Naomi Camargo 
Arellano, Consejera Alumna. Por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales: Mtro. Emmanuel 
Alejandro Domínguez Hernández, Consejero Maestro; C. Carolina Janet Rivera Becerra, 
Consejera Alumna y la C. Ximena García Rubio, Consejera Alumna. Por la Facultad de 
Contaduría y Administración: Dr. Martín Vivanco Vargas, Director y el Mtro. Carlos Olguín 
González, Consejero Maestro. Por la Facultad de Derecho: Dr. Edgar Pérez González, Director; 
Dra. Liduvina Pérez Olvera, Consejera Maestra y el C. Francisco Gabriel Calderón Palmira, 
Consejero Alumno. Por la Facultad de Enfermería: Mtra. Judith Valeria Frías Becerril, Directora; 
Dr. Julio César Méndez Ávila, Consejero Maestro; C. Juan Diego Morán Orozco, Consejero 
Alumno y el C. Marcos Ledesma de la O, Consejero Alumno. Por la Facultad de Filosofía: Dr. 
José Salvador Arellano Rodríguez, Director; Dr. Aarón Kuri García, Consejero Maestro; C. 
Emiliano García Jaramillo, Consejero Alumno y la C. Claudia Lorena Serrano Campos, Consejera 
Alumna. Por la Facultad de Informática: Dra. Gabriela Xicoténcatl Ramírez, Directora; Mtro. 
Ernesto Rubalcava Durán, Consejero Maestro; C. Víctor Terán Lemus, Consejero Alumno y el C. 
Oscar Gustavo Olvera González, Consejero Alumno. Por la Facultad de Ingeniería: Dr. Manuel 
Toledano Ayala, Director; Dr. Luis Alberto Morales Hernández, Consejero Maestro; C. Jhonatan 
Villanueva Agustín, Consejero Alumno y el C. Pedro Valencia Amador, Consejero Alumno. Por la 
Facultad de Lenguas y Letras: Dra. Adelina Velázquez Herrera, Directora; Dra. Delphine 
Pluvinet, Consejera Maestra; C. Lázaro Emanuel Nava Ubando, Consejero Alumno y la C. Karla 
Emilia Aguillón Salinas, Consejera Alumna. Por la Facultad de Medicina: Dra. Guadalupe 
Zaldívar Lelo de Larrea, Directora; Dr. Miguel Ángel Alexandro Rangel Alvarado, Consejero 
Maestro y el C. Ricardo Alberto Ramos Bermúdez, Consejero Alumno. Por la Facultad de 
Psicología y Educación: Dr. Rolando Javier Salinas García, Director; Dra. Teresa Ordaz 
Guzmán, Consejera Maestra; C. Lourdes Cabrera Martínez, Consejera Alumna y la C. Allison 
Aylin Vázquez Colín, Consejera Alumna. Por la Facultad de Química: Dra. Silvia Lorena Amaya 
Llano, Directora; Mtro. David Gustavo García Gutiérrez, Consejero Maestro y la C. Ilse Andrea 
Martínez García, Consejera Alumna. Y el Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo 
Universitario, QUIEN DA FE.------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- - - En el presídium: el Dr. Javier Ávila Morales, Secretario Académico del Consejo Universitario, 
la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca, Presidenta del Consejo Universitario, la Dra. 
Silvia Lorena Amaya Llano, Rectora electa de la Universidad Autónoma de Querétaro, el Lic. 
Mauricio Kuri González, Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro y el Mtro. Luis 
Bernardo Nava Guerrero, Presidente Municipal de Querétaro.----------------------------------------------
- - - Contamos con la presencia de los siguientes invitados: la ex rectora y ex rectores de la 
Universidad Autónoma de Querétaro, la Mtra. Ma. Patricia Dolores Cabrera Muñoz, el Mtro. Raúl 
Iturralde Olvera, el Mtro. José Alfredo Zepeda Garrido, el Dr. José Eduardo Calzada Rovirosa, la 
Dra. Mariela Ponce Villa, Magistrada Presidente del Poder Judicial del Estado de Querétaro,.-----
- - - Agradecemos la presencia de toda la comunidad universitaria, el Patronato Universitario, 
representantes de universidades estatales y nacionales, centros de investigación, instituciones 
educativas, colegios, sindicatos, integrantes del sector empresarial, cámaras de comercio, 
gobierno, organizaciones, estudiantes, docentes y sociedad queretana, gracias por 
acompañarnos (aplauso). Enseguida hace uso de la palabra el Dr. Javier Ávila Morales, 
Secretario Académico del Consejo Universitario”.---------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- - - El Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo Universitario: “Muy buenos días a todos 
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y a todas, agradecemos la presencia de los Consejeros Universitarios, invitados especiales, 
funcionarios y de todos los presentes. Hoy lunes 15 de enero del 2024 damos inicio a la Sesión 
Extraordinaria solemne, en los términos de la Convocatoria legalmente emitida. El primer punto 
del orden del día es el pase de lista, el cual fue realizado por la Coordinación Operativa de este 
Honorable Consejo, les informo que contamos con la presencia suficiente de consejeros con 
derecho a voto, por lo cual certifico que contamos con el quorum legal para poder llevar y 
desarrollar esta Sesión Extraordinaria. (Tenemos la asistencia de 48 consejeros universitarios, 
maestros y alumnos)”.---------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- - - El Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo Universitario: “El siguiente punto y como 
único de la orden del día, en términos del artículo 96 del Estatuto Orgánico de la Universidad 
Autónoma de Querétaro es la toma de protesta a la Dra. Silvia Lorena Amaya Llano como 
Rectora para el periodo 2024-2027, cedo el uso de la voz a la Dra. Margarita Teresa de Jesús 
García Gasca para que realice la toma de protesta correspondiente”.-------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- - - La Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca: “Muy buenos días a todas y a todos 
ustedes, un gusto recibirles en esta su casa, la Universidad Autónoma de Querétaro, voy a pedir 
por favor que nos pongamos de pie para el acto solemne: Dra. Silvia Lorena Amaya Llano, 
¿protesta usted cumplir y hacer cumplir la Ley Orgánica de la Universidad Autónoma de 
Querétaro y sus disposiciones reglamentarias, así como, desempeñar en la Verdad y en el Honor 
el cargo de Rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro que le ha sido conferido y defender 
la Autonomía Universitaria”.-------------------------------------------------------------------------------------------
- - - Responde la Dra. Silvia Lorena Amaya Llano, Rectora Electa de la Universidad Autónoma de 
Querétaro: “Sí protesto”.------------------------------------------------------------------------------------------------
- - - Continúa la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca: “Si así lo hiciere que la sociedad 
y la Universidad se lo reconozcan, sino que se lo demanden. Enhorabuena, (aplausos)”.-----------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- - - Expresa el Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo Universitario: “Muchas 
felicidades a la Dra. Silvia Lorena Amaya Llano, enseguida le cedo el uso de la voz para que dirija 
el mensaje a la comunidad universitaria y a este Honorable Consejo Universitario, adelante por 
favor”.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- - - Acto seguido hace uso de la voz la Dra. Silvia Lorena Amaya Llano, Rectora Electa de la 
Universidad Autónoma de Querétaro: “Muy buenos días, saludo con gusto a toda la comunidad 
universitaria, agradezco enormemente la presencia de los integrantes del Honorable Consejo 
Universitario, estudiantes, docentes, personal administrativo, autoridades universitarias, 
gubernamentales, representantes de centros de investigación, instituciones y universidades 
hermanas, sindicatos, Patronato Universitario, sociedad civil, medios de comunicación, 
colectivas, colectivos, madres, padres, amistades y muy especialmente a mi familia. Quiero 
compartir con ustedes que durante mis estudios de preparatoria descubrí que la química es mi 
pasión y tomé la decisión dedicar mi vida a ella. En 1986 tuve la oportunidad de ingresar a la 
Universidad Autónoma de Querétaro para formarme como profesionista, al egresar de mi 
licenciatura me tocó enfrentar las desventajas que vivimos las mujeres en el ámbito laboral por el 
solo hecho de serlo, por ello regresé a mi alma mater buscando espacios más justos y equitativos, 
estoy segura por cierto que los mejores años de mi vida han transcurrido en la Universidad 
Autónoma de Querétaro y que fue en sus salones donde descubrí el valor de la diversidad, 
personas distintas en opiniones, religión, orígenes, pero unidas con el deseo de conocer y 
también de retribuir, la diversidad por tanto es una oportunidad para crecer y transformar nuestras 
vidas como lo ha hecho con la mía y seguramente con la de muchos de los que hoy nos 
encontramos aquí. Rindo protesta como Rectora con la visión de lograr que la Universidad sea 
una institución sensible, con sentido humano, calidad académica y que siga creciendo su 
prestigio, nuestros esfuerzos se enfocarán en formar profesionistas con ética profesional y 
compromiso social, que no sean indiferentes ante la injusticia y la desigualdad, ciudadanos que 
incidan positivamente en su entorno y busquen tanto su bienestar como el de los demás, sabemos 
que la sociedad exige a las instituciones de educación superior niveles de calidad internacional, 
en ese sentido, haremos lo necesario para que la Universidad Autónoma de Querétaro siga 
posicionándose globalmente, lo digo con toda seguridad. La Universidad Autónoma de Querétaro 
tiene el potencial de alcanzar ese y otros objetivos; reconozco el aporte de toda nuestra 
comunidad universitaria, a nuestros estudiantes les decimos pueden confiar en que los 
acompañaremos de manera cercana en cada momento de su formación y trayecto en la 
Universidad, buscaremos día con día la mejora de las condiciones de su aprendizaje, a las y los 
profesores tengan en mí a una aliada incondicional para que la enseñanza de sus mejores 
resultados, pondré todo mi esfuerzo para que disminuyan las brechas de desigualdad y así 
puedan encontrar en nuestra Universidad un espacio de crecimiento profesional con dignidad 
laboral; detrás de todo lo que hace la Universidad se encuentra nuestro equipo administrativo, 
quiero externar mi profundo reconocimiento por la importante labor que realiza, gracias por la 
motivación con la que llevan a cabo cada una de sus tareas; quiero también destacar el invaluable 
legado de la población jubilada, sus continuos aportes a la consolidación de nuestra institución lo 
que nos dieron y nos siguen brindando constituye uno de los pilares más sólidos de nuestra 
Universidad, lo que somos es el resultado de un esfuerzo histórico, por ello agradezco a la 
Rectora Margarita Teresa de Jesús García Gasca su labor en estos últimos 6 años, así como, 
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agradezco a la rectora y rectores que le antecedieron, muchas gracias. Hago especial mención a 
las organizaciones sindicales, mi compromiso será atender los temas prioritarios relativos al 
fortalecimiento y defensa de los derechos de docentes y administrativos; a nuestra sociedad les 
reitero que en esta gestión nos conduciremos con transparencia, rendición de cuentas y eficiencia 
en el uso de recursos, en este nuevo inicio, la unidad, el trabajo en equipo y la reconciliación 
serán fortalezas de nuestra Universidad; señor Gobernador, Lic. Mauricio Kuri González, le 
agradezco su cercanía y apoyo con nuestra Universidad Autónoma de Querétaro, contará con la 
colaboración permanente para el desarrollo integral de la sociedad queretana desde un quehacer 
autónomo proactivo y sustentable; autoridades estatales, municipales, integrantes del Congreso, 
el Poder Judicial, así como, empresarios y organizaciones civiles les invito a seguir colaborando 
de manera conjunta en beneficio de nuestras comunidades, hoy asumo la enorme ilusión y el 
compromiso que la Universidad me ha encomendado conducir el rumbo de nuestra institución es 
desde este momento la tarea a la que le entrego todo mi esfuerzo, para devolverle a la sociedad 
una mejor Universidad de la que hoy recibo. Gracias a mis padres por su ejemplo, a mis hijos por 
su amor incondicional, a mi familia y mis seres queridos, así como a cada persona que me ha 
acompañado durante este camino, gracias a la Universidad hoy tengo la enorme oportunidad de 
servirle, les invito a acompañarme en este reto hoy más que nunca educaremos en la Verdad y 
en el Honor, muchísimas gracias (aplausos)”.--------------------------------------------------------------------
- - - Expresa el Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo Universitario: “Muchísimas 
gracias, muchas felicidades Dra. Silva Lorena Amaya Llano, en hora buena y mucho éxito. Una 
vez agotado la orden del día y como único punto, declaramos formalmente cerrada esta sesión 
solemne extraordinaria del Honorable Consejo Universitario, muchísimas gracias, muchas 
felicidades, en hora buena”.-------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- - - Se dio por concluida la sesión, siendo las once horas con diecisiete minutos del quince de 
enero del dos mil veinticuatro. DOY FE.----------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ---
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
 
 

     Dra. Margarita Teresa de Jesús García                             Dr. Javier Ávila Morales 
                   Rectora                                                        Secretario 

 


